
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 16 octobre 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
Mme Sophie M. Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim    

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 

M. Kirk Brewer, urbaniste à la Commission des services régionaux du 
Sud-Est 
M. Joshua Adams, urbaniste à la Commission des services régionaux 
du Sud-Est 

 
ABSENTS :   Mme Josée Vautour, conseillère 
 
                                          
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour avec la modification suivante : il n’y aura pas de 
rapport des pompiers de la ville de Shediac. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 18 septembre 2017 tel 
que présenté. 
 
 



 

 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier  
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 4 octobre 2017 tel 
que présenté. 
 
Proposée par le conseiller Terry Richard 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 11 octobre 2017 
tel que présenté. 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

Une présentation de Michelle Losier-Roy et Mathieu Roy est donnée au conseil en ce qui 
concerne l’accès à un service d’internet dans la région de Cormier-Village. La mairesse 
suppléante Susan Cormier partage des informations des démarches entreprises dans les 
derniers mois par la municipalité.  
 

b. Informations communautaires 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc informe qu’un souper à la dinde sera servi le dimanche 26 novembre 
au Centre communautaire de Haute-Aboujagane. 
 
La conseillère Michelle Gallant-Richards parle de sa participation à la Journée familiale samedi 
14 octobre au Centre culturel et sportif / Écoparc de Cormier-Village, organisée par Vision H2O 
en collaboration avec Nature NB, suite à la sélection du projet d’Armand Robichaud comme l’un 
des cinq lieux naturels exceptionnels de la province dans le cadre du concours #MaNatureNB. 
Le projet portait sur les champignons dans les sentiers de l’Écoparc. 
 
La mairesse suppléante Susan Cormier parle de sa participation au Concours Mlle Beaubassin-
est qui était présenté le dimanche 8 octobre au Centre de Saint-André-LeBlanc et à la 5e édition 
de l’événement « Marchons un mile dans ses souliers » le vendredi 29 septembre à Shediac. 



 

 

Elle recommande que des lettres de félicitations soient envoyées aux organisateurs de ces 
événements. 
 
Le conseiller Omer Leger invite les gens à participer en grand nombre au Souper Spaghetti des 
Maires organisé par le Comité de l’Arbre de l’espoir Trio BCS le dimanche 29 octobre de 16h à 
18h à la Salle Grand-Barachois. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

            Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 

a. Correspondance reçue 
                               

1) Lettre de l’honorable John B. Ames, ministre du Tourisme, Patrimoine et Culture, 
pour l’octroi d’une subvention 

2) Lettre de l’équipe de M-Roots, projet de levée de fonds communautaire 
3) Lettre du Club d’âge d’or de Shemogue Inc. concernant l’ajout de lumières au 

terrain de jeux 
4) Lettre reçue d’un groupe de citoyens de la communauté concernant les chiens 

sur la plage Cap-Bimet 
5) Lettre reçue d’un groupe de citoyens de la communauté concernant l’acquisition 

du quai de Robichaud 
 

b. Correspondance envoyée 
 

1) Lettre à M. Conrad Blanchard, directeur – UNI Coopération financière, suivi sur le 
terrain à Grand-Barachois 

2) Lettre à M. Gilles A. LeBlanc et M. Michel LeBlanc, réponse à une lettre envoyée 
par courriel le 9 août 2017 

3) Lettre à M. André Touchburn, réponse à une lettre envoyée le 28 août 2017 
 
 

c. Activités 
 

1) La directrice générale par intérim partage les informations sur la collecte spéciale 
d’automne (semaine du 23 octobre), la Fête d’Halloween (26 octobre), le Souper 
Spaghetti pour l’Arbre de l’espoir (29 octobre), l’Éco-dépôt mobile à Beaubassin-
est (8 et 9 novembre) et l’Illumination de l’Arbre de l’espoir (16 novembre) 

 

 

9. Rapports 
 

1) Commission de services régionaux du Sud-Est 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services 
régionaux du Sud-Est.  

 
2) Pompiers Beaubassin-est/Cap-Pelé/Shediac 

Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de Beaubassin-est et Cap-Pelé. 
 



 

 

3) Plan Vert (Stratégie verte régionale) 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du Plan Vert (Stratégie verte 
régionale). Conseillère Michelle Gallant-Richards partage des informations sur un sondage en 
ligne pour Éco Vision 2025. 
 

4) Hospice Sud-Est 
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de l’Hospice Sud-Est. 
 

5) Comité de Développement culturel  
Mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport du comité de Développement culturel. 

 
6) Comité de Fierté communautaire et culturelle 

Conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et 
culturelle. Conseiller Gaétan LeBlanc pose quelques questions sur le rapport présenté.  

 
7) Comité de Finances et du Personnel 

Conseillère Sophie Landry présente le rapport du comité de Finances et du Personnel. Elle 
demande que les rapports suivants soient ajoutés à la section rapports de la prochaine réunion : 
Vision H20, Association du Bassin versant de la Baie de Shediac et Congrès annuel de 
l’AFMNB. Conseillère Michelle Gallant-Richards demande si le conseil peut regarder d’avoir une 
réunion pour la préparation du budget 2018. 
 

 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 

1) Rezonage –Maryline Beauregard 
 
Le greffier par intérim présente la demande reçue pour le rezonage de Maryline Beauregard. 

 
CONSIDÉRANT QUE la Loi sur l’urbanisme prescrit que le conseil doive demander un avis 
avant l’adoption d’un projet d’Arrêté et que des avis doivent être publiés ; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil demande un avis écrit sur le projet d’Arrêté portant sur 
la modification du plan rural afin d’y apporter les changements suivants : 
 
- Rezoner la propriété NID 70383781 de la zone RR : résidentielle rurale à la zone CG : 
commerce général afin d’aménager un commerce de services au public dans une maison 
existante. 
 
ET IL EST RÉSOLU QUE : 
a) soit rédigé un Arrêté modifiant l’Arrêté adoptant le plan rural qui sera disponible pour fin 
de consultation au public ; 
 
b) le greffier par intérim se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier les 
avis publics conformes à la Loi sur l’urbanisme ; 
 
c) l’étude des objections au projet d’Arrêté soit fixée au 15 janvier 2018 dans la salle de 
réunion publique au 1709, route 133 à 19h00. 

 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 

 

 
2) Arrêté 09-1LL - Modification au plan rural – Amendement de texte - Eastlink 

 
Le personnel de la Commission de services régionaux du Sud-Est explique la demande au 
conseil. Plusieurs conseillers posent des questions. 
 
M. Logan McDaid de Eastlink partage de l’information au conseil en ce qui concerne la 
demande d’amendement de texte.  
 
L’administration n’a reçu aucune correspondance écrite de la part du public vis-à-vis la 
demande de rezonage. Quelques citoyens ont téléphoné et posé des questions.  
 
Le public est permis de donner des commentaires/poser des questions. Les citoyens présents 
posent quelques questions par rapport à la demande de rezonage. 

 
Je propose que le conseil rejette la demande de Modification au plan rural – Amendement de 
texte – Eastlink (Arrêté 09-1LL).  
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

3) Arrêté 09-1MM - Modification au plan rural – Amendements administratifs 
 

Le personnel de la Commission de services régionaux du Sud-Est explique la demande au 
conseil. 
 
L’administration n’a reçu aucune correspondance écrite de la part du public vis-à-vis la 
demande de rezonage.  
 
Le public est permis de donner des commentaires/poser des questions. Un citoyen présent offre 
un commentaire par rapport à la demande de rezonage.  

 
 

Je propose que l’on procède à la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM.  
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Omer Leger 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
Le greffier par intérim fait la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM. 

 
 

Je propose que l’on adopte la 1ière lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM.  
 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 



 

 

 
Je propose que l’on procède à la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM.  
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM. 
 
 
Je propose que l’on adopte la 2ième lecture par titre de l’Arrêté 09-1MM.  

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
4) Nomination de membre du comité de Développement culturel 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE Marlene Dugas soit nommée comme membre du comité de 
Développement culturel de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
5) Nomination de membre du conseil au comité parental d’appui de l’école Donat-Robichaud 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la mairesse suppléante Susan Cormier soit nommée comme 
représentante de la Communauté rurale Beaubassin-est sur le Comité parental d’appui de 
l’école Donat-Robichaud. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la conseillère Sophie Landry 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

6) Politique #17-01 – Appui aux organismes communautaires 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet présente le dossier de la politique 17-01. Quelques conseillers 
posent des questions par rapport aux modifications.  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la politique 17-01 : Appui aux organismes communautaires soit 
adoptée tel que présentée afin de remplacer la politique existante. 
 

 



 

 

Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par a mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
7) Contrats de service : entretien paysagiste, services de concierge et personne à tout faire 

(« handyman ») 
 

La directrice générale par intérim présente le dossier. Quelques conseillers posent des questions en 
ce qui concerne l’assurance de santé sécurité au travail des sous-traitants. 

 

CONSIDÉRANT QUE les contrats pour les Service d’entretien paysagiste, personne à tout 
faire « handyman » et service de concierge des édifices municipaux seront venus à 
échéance le 31 décembre 2017; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE des appels d’offres soient demandés pour des contrats des 
Service d’entretien paysagiste, personne à tout faire « handyman » et service de concierge 
pour ces services pendant une durée de 3 ans. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
8) Étudier la question des terrains à Pointe-à-Nicet dans le but d’aménager un parc commercial 

 
Le conseiller André Bourque présente le dossier. Quelques conseillers posent des questions au 
niveau du processus d’établissement d’un parc commercial.  
 
Je propose que le conseil demande à l’administration d’entreprendre les démarches avec les 
propriétaires de terrains à Pointe-à-Nicet pour voir à la possibilité d’aménager un parc 
commercial. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseille Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

9) Autres résolutions 
 

Je propose que la réunion continue jusqu’à 22h15. 
 

Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

 
Amendement à la proposition –  et qu’une période de question de 15 minutes soit accordée. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 



 

 

Appuyée par le conseiller André Bourque 
 
Vote sur l’amendement 
Oui (4) – conseillère Michelle Gallant-Richards, conseiller Gaétan LeBlanc, conseiller Michel E. 
Gaudet et conseiller André Bourque. 
Non (5) – conseiller Terry Richard, conseiller Omer Leger, conseillère Sophie Landry, mairesse 
suppléante Susan Cormier et Maire Ronnie Duguay 
 
Défaite 
 
Vote sur la proposition originale 
 
Oui (5) – conseillère Michelle Gallant-Richards, conseiller Terry Richard, conseiller Omer Leger, 
conseillère Sophie Landry et mairesse suppléante Susan Cormier  
Non (3) – conseiller Gaétan LeBlanc, conseiller Michel E. Gaudet et conseiller André Bourque 

 
Adoptée  

 
 

CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est veut développer un partenariat 
avec l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc de Grand-Barachois pour offrir des semaines de camps 
d’été et des sessions d’activités communautaires à l’école, et aussi offrir à toute la 
population un plus grand accès aux installations de l’école pendant la fin de semaine ; 
 
CONSIDÉRANT QUE la Communauté rurale Beaubassin-est a obtenu une subvention de 
5 000 $ du ministère du Tourisme, Patrimoine et Culture du Nouveau-Brunswick pour payer 
certaines dépenses en équipement et en administration d’un programme d’activités 
physiques et de sports dans notre communauté ; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la Directrice générale par intérim soit autorisée de signer l’entente 
de partenariat avec le District scolaire francophone sud ; 
 
ET QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le personnel entame le processus pour faire l’embauche d’un 
Animateur des sessions d’activités communautaires. Pour l’année 2017, le salaire de cet 
employé sera puisé à partir du budget des Activités récréatives, mais il faudra prévoir des 
fonds au budget 2018 pour payer les dépenses de ce Programme d’activités 
communautaires. 

 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
11. Période de questions 

 
M. Denise Gauvin, résidente de Boudreau-Ouest 
Mme Gauvin pose une question sur la procédure des correspondances et donne des 
commentaires sur une correspondance envoyée. 
  
Mme Charline LeBlanc, propriétaire de terrain à Boudreau-Ouest 
Mme LeBlanc pose une question en ce qui concerne les pouvoirs des membres du conseil. 
 



 

 

Mme Odette Babineau, résidente de Shediac 
Mme Babineau pose des questions en ce qui concerne les dates de réunions des comités et 
une correspondance envoyée. 
 

 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 20 novembre 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 22h15. 

 
 

Adopté le 20 novembre 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


